

ANBLICK

Öffnung



Foto: istock/Ryan McVay

Offenheit ist ein Wesensmerkmal demokratischer Gesellschaften: Sie müssen offen sein für die Bedürfnisse der Menschen, für ihre Wünsche, für den freien Austausch von Gedanken und Meinungen, um in der gemeinsamen Auseinandersetzung die richtigen Entscheidungen für das Gemeinwesen treffen zu können.

Offen zu sein ist auch eine grundlegende Voraussetzung von Bildung: für neues Wissen, das den Blick auf die Welt neu formt, für neue Erfahrungen, die das Handeln in ihr verändert. In einer demokratischen, einer offenen Gesellschaft, sollte auch Bildung selbst offen sein: für alle erreichbar, offen für unterschiedliche Lebenswelten und für unterschiedliche Zugänge zu Wissen, offen für Veränderung und für Mitbestimmung. Insofern erscheint es folgerichtig, wenn eine Öffnung von Bildungsmaterialien erfolgt – und sogar eine weitergehende »Openness« von Bildung und Bildungseinrichtungen in den Blick genommen wird. (JR)